

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año XI, Número 3.664

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón martes 9 de Mayo de 1916

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 133

NUEVO CINE Calle de Roig

Ex empresa CINE CONSBY

Sábado 13 Mayo de 1916 — Día de moda

Estreno de uno de los éxitos más grandes de la temporada. Viene con tanto renombre como **ODETTE**

ESPOSA EN LA MUERTE

400 METROS — 5 PARTES — (TIBER ROMA)

Interpretado por la célebre artista, aún no conocida en esta ciudad **LINA CAVALIERI**, que luce en esta película un número de lujosísimos trajes confeccionados expresos por la gran casa Paquin de París.

En esta cinta no falta un detalle de lujo y de verdad. La **CAVALIERI** obra maravillas, derrocha arte, derrama sentimiento, vive las situaciones raras y variadas y realiza toda una obra de belleza y magnificencia.

Domingo dos sesiones: a las 6 con sorteo de regalos y a las 9. Véase las magníficas fotografías en **El Bazar**, **La Fantasía**, etc., etc.

La semana próxima otro gran éxito: **«HUELLAS DE SANGRE»** por la gran actriz **HESPERIA**.

Yanquis y alemanes

Texto de la contestación a los Estados Unidos

Berna, 5.—He aquí el texto de la contestación alemana a la nota norteamericana, que fué entregada el jueves por vía Jagow a Mr. Gerard:

«El abajo firmado tiene el honor de entregar, en nombre del gobierno imperial, a Su Excelencia Mr. James V. Gerard, embajador de los Estados Unidos, la contestación siguiente a la nota del 20 de abril, acerca del desarrollo de la guerra submarina a semana:

«El gobierno alemán trasladó a las autoridades navales competentes, para su informe, el expediente relativo al «Sussex», tal como fué comunicado por el gobierno de los Estados Unidos.

A juzgar por los resultados tenidos hasta ahora de dicha información, el gobierno alemán se inclina a admitir la posibilidad de que el buque mencionado en la nota del 20 de abril, como torpedeado por un buque alemán, sea efectivamente el «Sussex».

El gobierno alemán pide la venia para apazar la comunicación de más amplios detalles sobre el asunto hasta que se hayan podido dilucidar ciertos puntos de importancia decisiva para la reconstrucción de los hechos de que se trata.

Si resultara demostrado que el comandante se equivocó suponiendo que el buque en cuestión era un buque de guerra, el gobierno alemán no dejará de deducir las consecuencias resultantes de estos hechos.

En lo referente al caso del «Sussex», el gobierno de los Estados Unidos hizo una serie de declaraciones, cuyo punto principal es la afirmación de que el incidente debe ser considerado únicamente como un ejemplo de los métodos de destrucción de libertad y sin distinción, de los buques de toda procedencia y destino, por los comandantes de los submarinos alemanes.

El gobierno alemán, estima, sin embargo, que es de poco interés entrar en estos momentos en detalles, pues el gobierno de los Estados Unidos se ha abstenido de fundamentar esta afirmación en hechos concretos. El gobierno alemán debe refutar

enérgicamente esta afirmación. Se limitará a declarar que ordenó considerables restricciones en el uso de las armas submarinas, y esto por respeto a los intereses de los neutrales y a despecho de que dichas restricciones son, naturalmente, ventajosas para los enemigos de Alemania. Ni Inglaterra ni sus aliados han demostrado tanto respeto por los intereses de los neutrales.

Las fuerzas submarinas alemanas tienen en realidad órdenes para llevar la guerra submarina según los principios generales reconocidos por el Derecho internacional, que se aplican a la visita, registro y destrucción de los buques mercantes, excepción hecha de la dirección de la guerra submarina contra las mercancías enemigas conducidas por buques mercantes enemigos hallados en la zona de guerra que rodea a Gran Bretaña.

Respeto a esta última categoría no se dió seguridad alguna al gobierno de los Estados Unidos. La declaración de 8 de Febrero de 1916 no contiene ninguna seguridad de esta clase.

El gobierno alemán no puede admitir que se ponga en duda el hecho de que estas órdenes fueron dadas y ejecutadas de buena fe. Han ocurrido equivocaciones de hecho, pero en ninguna guerra pueden evitarse por completo. Deben concederse ciertas tolerancias en la dirección de la guerra naval contra un enemigo que recurre a toda clase de astucias, sean o no ilícitas.

Pero sus descuidada toda posibilidad de error, la guerra naval, como la continental, implica peligros inevitables para las personas y bienes navales que penetran en la zona de combate. Incluso en el caso en que las operaciones navales se hallen limitadas a las formas habituales de guerra de cruceros, las personas y bienes neutrales han sufrido menudo sus consecuencias.

El gobierno alemán insistió varias veces y en términos explícitos acerca de los peligros dimanados de las minas, que acarrearán la pérdida de muchos buques.

Hizo el gobierno alemán al de los Estados Unidos varias proposiciones

para reducir al mínimo para los viajeros y bienes norteamericanos los peligros inherentes a la guerra naval. Por desgracia los Estados Unidos resolvieron no aceptar dichas proposiciones. Si el gobierno de los Estados Unidos les hubiera aceptado, habría contribuido a evitar en parte los accidentes de que en realidad han sido víctimas algunos ciudadanos norteamericanos.

El gobierno alemán mantiene sus ofrecimientos para llegar a un acuerdo acerca de las bases que indicó.

Como el gobierno ha declarado varias veces, no puede renunciar al empleo del arma submarina en la guerra contra el comercio enemigo. Sin embargo, el gobierno alemán acordó hacer nuevas concesiones, adaptando los métodos de la guerra submarina a los intereses neutrales. Al tomar este acuerdo, el gobierno alemán se guió por consideraciones que están por encima de la cuestión en litigio. —NOHAM—

El gobierno alemán no concede menos valor a los sagrados principios de humanidad que el gobierno de los Estados Unidos. Tiene en cuenta de que ambos gobiernos colaboraron durante gran número de años en el desarrollo del Derecho internacional, con arreglo a los principios cuyo objetivo supremo ha consistido siempre en limitar la guerra por tierra y por mar a las fuerzas de los ejércitos beligerantes y preservar, en la medida de lo posible, a los no combatientes de los horrores de la guerra.

Si bien estas consideraciones tienen gran valor, no habrían determinado por sí solas en las circunstancias actuales la actitud del gobierno alemán.

Contestando al llamamiento de los Estados Unidos en favor de los sagrados principios de Humanidad y del Derecho internacional, el gobierno alemán se halla en la obligación de repetir una vez más, con la mayor energía, que no es el gobierno alemán, sino el gobierno inglés, quien, haciendo abstracción de todas las leyes internacionales, extendió esta terrible guerra a las vidas y bienes de los no combatientes, sin ningún miramiento por los intereses y derechos de los neutrales y no combatientes, que sufrieron gravemente las consecuencias de estos métodos de guerra.

Para defenderse contra los procedimientos de guerra ilícitos empleados por Inglaterra en la encarnizada lucha por su existencia como nación, Alemania tuvo que recurrir a la guerra submarina, que es cruel, pero eficaz.

En el estado de cosas actual, el gobierno alemán no puede menos de renovar su lamentación de que los sentimientos de humanidad que el gobierno de los Estados Unidos prodiga con tanto fervor a las infortunadas víctimas de la guerra submarina, no se aplique con la misma simpatía a los millones de mujeres y niños que, según el propósito confesado por el gobierno inglés, debían ser sitiados por hambre y que, por sus sufrimientos, debían obligar a capitular a los victoriosos ejércitos de las potencias centrales.

El gobierno alemán, de acuerdo con el pueblo, comprendió tanto menos esta distinción cuanto que varias veces se ha declarado explícitamente dispuesto a usar el arma submarina de un modo estrictamente conforme a la regla de la ley internacional, tal como estaba reconocida antes de estallar la guerra, si Inglaterra estaba igualmente dispuesta a aplicar sus métodos de guerra a estas reglas.

Las varias tentativas hechas por el gobierno de los Estados Unidos para inducir al gobierno británico a obrar de este modo, han fracasado ante una negativa categorica del gobierno británico. Además la Gran Bretaña no cesó desde entonces de violar nuevamente el Derecho internacional, desentendiéndose de todos los compromisos y ultrajando los derechos de los neutrales. La última

medida adoptada por la Gran Bretaña cuando declaró contrabando el carbón alemán que llevaban para su uso los buques y cuando creó una reglamentación en virtud de la cual el carbón inglés para el consumo de buques podía ser suministrado a los neutrales. Ello no es otra cosa que una tentativa fraudulenta de poner por la fuerza el tonelaje neutral al servicio comercial manejado por Inglaterra.

El pueblo alemán sabe que el gobierno de los Estados Unidos puede limitar la guerra a las fuerzas armadas de los países beligerantes en interés de la humanidad y para mantener el derecho internacional.

El gobierno de los Estados Unidos hubiera estado seguro de haber alcanzado este objetivo si hubiese decidido insistir ante el gobierno de la Gran Bretaña sobre los derechos indiscutibles que garantizan la libertad de los mares.

Pero en la situación actual, el pueblo alemán tiene la impresión de que el gobierno de los Estados Unidos al mismo tiempo que pide que Alemania, que combate por su existencia limite el empleo de una arma eficaz y al mismo tiempo que hace depender de la aceptación de estas demandas el mantenimiento de sus relaciones con Alemania, se limita a protestar contra los métodos ilegales que adoptaron los enemigos de Alemania.

Además, el pueblo alemán sabe en qué medida considerable son aprovisionados sus enemigos de material de guerra de toda clase procedente de los Estados Unidos. Y es esto lo que explica que el llamamiento hecho por el gobierno de los Estados Unidos a los sentimientos de humanidad y a los principios del derecho internacional, no puede, en las presentes circunstancias, obtener de parte del pueblo alemán una respuesta tan cordial como hubiera tenido aquí en otras circunstancias.

Si el gobierno alemán ha decidido, sin embargo, llegar hasta el extremo límite de las concesiones, no lo ha hecho únicamente guiado por la amistad que une las dos grandes naciones hace más de un siglo, sino también por la gran catástrofe que amenaza a todo el mundo y vilizado si esta guerra cruel y sangrienta se prolonga.

El gobierno alemán consciente de la fuerza de Alemania ha anunciado dos veces al mundo, en el espacio de unos meses, que estaba dispuesto a hacer la paz sobre una base que salvaguarda los intereses vitales de Alemania, indicando así que no es culpa de Alemania si la paz sigue siendo negada a las naciones de Europa.

El gobierno alemán se cree por esto en plena razón de declarar que no le incumbe a responsabilidad ante el tribunal de la humanidad y la historia.

Después de veintidós meses de guerra, la cuestión de la guerra submarina que actualmente se discute entre el gobierno de los Estados Unidos y el de Alemania, podría tomar un giro amenazador para el mantenimiento de la paz entre ambas naciones, en lo que depende de Alemania esta desea impedir que lleguen nunca las cosas a tal punto. Además, el gobierno alemán está dispuesto a hacer todo lo posible para restringir las operaciones de guerra, hasta el final del conflicto, a las fuerzas de los combatientes y beligerantes, asegurando así igualmente el principio de la libertad de los mares, acerca del cual cree el gobierno alemán estar hoy, como estaba ayer, de acuerdo con el de los Estados Unidos.

Guiado el gobierno alemán por esta idea, notifica al gobierno de los Estados Unidos que las fuerzas navales alemanas han recibido las órde-

nes siguientes: «De conformidad con los principios generales de la visita, registro y destrucción de buques mercantes, tal y como está reconocido por el derecho internacional, dichos buques, lo mismo en el interior que en el exterior de la región declarada zona de guerra naval, no podrán ser echados a pique sin previo aviso y sin que hayan sido puestos en salvo las vidas, a menos de que los referidos buques intenten escapar o bien opusieran alguna resistencia.

Pero los neutrales no han de esperar que Alemania, obligada a combatir por su existencia, por consideración a los intereses neutrales, haya de restringir el uso de un arma eficaz mientras sus enemigos puedan seguir apicando como los pajaros meados de guerra que violan las reglas del derecho internacional».

Ello sería incompatible con el carácter de la neutralidad, y el gobierno alemán está convencido de que el gobierno de los Estados Unidos no ha pensado nunca en formular una petición semejante, mucho menos teniendo en cuenta que el gobierno de los Estados Unidos ha declarado varias veces que está resuelto a restaurar el principio de la libertad de los mares, quien quiera que sea el que lo quebrante. Por esto el gobierno alemán tiene confianza en que, en virtud de las nuevas órdenes dadas a las fuerzas navales de Alemania, el gobierno de los Estados Unidos considerará igualmente vacadas las dificultades que se oponían a una mutua cooperación con el objeto de restablecer la libertad de los mares durante la guerra, como ya fué indicado en la nota del 23 de Agosto de 1915.

El gobierno alemán no duda de que el gobierno de los Estados Unidos insistirá ahora para que el gobierno británico observe su absoluto universalmente reconocido antes de la guerra, tales como fueron formuladas en la nota presentada por el gobierno de los Estados Unidos al gobierno británico en 28 de Diciembre de 1914.

En el caso de que las gestiones realizadas por el gobierno de los Estados Unidos no lograsen el objeto que debe, a saber, que sean respetadas las leyes de humanidad por todas las naciones beligerantes, el gobierno alemán considerará entonces la nueva situación creada, en la que habrá de reservarse a sí mismo la más completa libertad para sus ulteriores decisiones.

COMBATES EN VERDUN

Optimismo franceses

Paris, 4.—Se confirmó el éxito francés del día 3 del corriente en la orilla izquierda del Mosa.

Es mayor de lo que al principio se creyó.

En efecto, por la noche, nuestras tropas penetraron aún más las ganancias, consolidándolas al mismo tiempo en el Noroeste de Mort-Homme.

La posición, ya famosa, está constituida, como se recordará, por dos colinas gemelas, la de la cota 295, la cual los alemanes no tomaron nunca, y el pie de la cota 265, donde consiguieron quedarse.

Con nuestro último avance, la cresta se encuentra ahora desprovista de alemanes, aunque pretenden haber rechazado nuestro asalto de ayer.

Han sido rechazados nada menos que más allá de la línea que ocupaban en la primera quincena de marzo.

Copia del análisis de un producto llamado

MOKATINA

Don Ramon Codina Llaglio

Doctor en Farmacia, Profesor Químico del Laboratorio de Medicina legal de la Audiencia de Barcelona, Vocal de la Junta provincial de Sanidad, Presidente del Colegio de Farmacéuticos de la Provincia, Decano de los Subdelegados de Farmacia de esta Capital, miembro numerario de las Reales Academias de Medicina y Cirugía y ciencias y artes, etc. etc.

CERTIFICADO: Que examinada una muestra de un producto denominado MOKATINA, el cual es resultado de la tostación de varias materias vegetales con cuya operación se desarrollan en las mismas varios principios solubles y aromáticos, constituyendo su infusión en el agua una bebida tónica y agradable, y que mezclada dicha infusión en el café, reviste sus propiedades, comunicándole un aroma y sabor más fino y delicado, pudiendo recomendarse su uso por no contener principio alguno nocivo a la salud de los que lo utilizan, por sus buenas y especiales cualidades.

Elmado y rubricado en Barcelona, 18 Diciembre, 1905.

Para pedidos dirigirse al Representante
Don Manuel Beltrán Llabrés

Dinero, Dinero y Dinero

SE DESEAN partidas para primera hipoteca.
SE OFRECEN partidas para primera hipoteca.

Compra-venta de fincas rústicas y urbanas

Hay varias casas para vender a renta vitalicia.

Para venta en firme, hay casas desde 300 a 5.000 pesetas; norias, vergeles y predios.

Cambio.—Se cambia una casa de Ciudadela por otra de Mahón.

Rapidez, puntualidad y reserva

Informes.

Plaza Miranda, 4.—Mahón

Despacho: De 1 a 3 tarde.

Persianas

Da un solo golpe recuperamos las ganancias difícilmente logradas en dos meses de asaltos repetidos y sangrientos.

El enemigo, sorprendido por lo imprevisto de nuestro ataque, se encontró absolutamente desamparado, por lo cual ha sufrido en este encuentro pérdidas considerables, sobre todo por nuestro bombardeo, preparación que fué particularmente terrible.

El comunicado cita, a título de ejemplo, este caso, en que en las líneas atacadas no quedan más enemigos vivientes para defender las posiciones; así el gran número de muertos, por parte de los alemanes, explica el pequeño número de prisioneros recogidos por los asaltantes.

Paréceme, pues, que la operación, no sólo fué brillantemente ejecutada, sino también sabiamente preparada.

En feliz término honra a los valientes soldados tanto como a la habilidad de sus jefes.

En la jornada del 4 de mayo, el adversario intentó un contraataque contra nuestras posiciones conquistadas recientemente en Mort-Homme, que parece ha fallado.

En efecto, nuestros tiros de contención bastaron para detenerle, no llegando finalmente más que a hacer el sacrificio de algunos batallones inútilmente.

En suma, el gobierno francés guarda claramente un ascendiente ante Verdun.

Nuestros repetidos éxitos auto-izan a tener las más optimistas esperanzas para el día en que pasemos a operaciones de más importancia.

En la Cámara de los Comunes

Lord: es 5

En la discusión en segunda lectura del proyecto de ley sobre el servicio militar obligatorio, dos diputados liberales propusieron ayer rechazar el proyecto.

A esto respondió Lloyd George que la guerra actual es de la más alta importancia para el país y para la humanidad.

«Los jefes militares», dijo Lloyd George, «declaran que si no obtenemos dos combatientes pedidos hoy, podría quizá escapar para nosotros la victoria. El sistema que proponemos es el aplicado en Francia, y deja en sus hogares a los hom-

bres indispensables a las industrias nacionales. Nuestros hacendistas aseguran que por larga que sea la guerra podremos sostenerla mucho más tiempo que Alemania. Debemos emplear todas nuestras fuerzas sin tardar.

Respecto a la necesidad militar del proyecto, además de la opinión del Estado Mayor, os bastará con pasar los ojos por el mapa de Europa y veréis que para arrojar a Alemania de los territorios aliados, donde está fuertemente atrinchera-da, precisa una superioridad numérica de combatientes bien equipados. Cuanto mayor sea esta superioridad, más seguro será el éxito.

Los aliados tienen una aplastante superioridad en hombres que da plena confianza en el resultado final, pero ésta tiene que convertirse en una superioridad en combatientes bien equipados.

Lloyd George citó el ejemplo de Rusia, y dijo:

«Es, pues, esencial que en espera de que Rusia haya completado el equipo de sus tropas, Francia y el Reino Unido equiperen y pongan en pie de guerra todos los hombres disponibles.

Nuestros enemigos no ignoran que la peor noticia que puede recibir el Estado Mayor alemán es la votación de la ley llamando a filas a todos los ingleses disponibles.

Así la Cámara y el país aprueban el proyecto, contra el cual no se ha presentado ningún argumento serio.

«Es contrario al espíritu democrático, cuando la vida del Estado está en juego, el concurso de todos los ciudadanos? Ningún país ha sido salvado del peligro sin el servicio militar obligatorio. Es por el servicio obligatorio que Francia, Italia y Servia se defienden, que Servia reconquistará sus montañas.»

Dijo Lloyd George que el proyecto dará 200.000 hombres y quizá más.

«Se habla de las responsabilidades que nos incumben, puesto que debemos hacer a los aliados anticipos en dinero, debemos hacer frente a las dificultades de transporte y debemos mantener las operaciones comerciales. Yo doy a estas consideraciones todo su valor, pero antes no habremos hecho los sacrificios que ha hecho Francia, tenemos mucho que andar.

Es necesario que los enemigos y aliados sepan que si jamás llegase la hora de que la diferencia de lo que ha hecho

Francia y lo que ha hecho Inglaterra fuese toda la diferencia entre la victoria y la derrota, en la libertad y la esclavitud, la Gran Bretaña para defenderse haría un llamamiento a la totalidad de combatientes.

Que no se diga que el servicio obligatorio provocará agitación entre los obreros; que no se nos pinte al obrero británico como una especie de neutral. Las virtudes elementales no son cualidades particulares de ciudadanos más que de otra y el patriotismo es una de las más grandes de estas virtudes»

Hazaña de un submarino inglés

Copenhague 4.

El «Rybe Stifts Tidende» da los siguientes detalles, hasta ahora desconocidos, de la hazaña de un submarino inglés.

El 17 de Octubre una escuadra alemana, compuesta de ocho recogedores de minas y escoltada por el crucero auxiliar «Kaiser», salió de Kiel para examinar un campo de minas en el Sund.

En la escuadra, habiendo echado las anclas, un submarino inglés la atacó de repente mientras comían los tripulantes.

Tres buques se hundieron y otro quedó muy averiado; los restantes se dieron a la fuga, regresando a Kiel.

BANCO DE MENORCA

Sociedad Anónima

—MAHÓN—

En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 30 de los Estatutos de esta Sociedad se convoca a Junta General ordinaria para el día 22 del corriente mes de Mayo a las cinco de la tarde en el domicilio social, calle del Angel número 10, para dar cuenta del Balance del ejercicio social, finido en 31 de Marzo último.

Para el caso de que no pudiera celebrarse dicha Junta por falta de número de acciones representadas en ella, queda desde luego convocada una nueva reunión para el día 24 del citado mes a igual hora de las cinco de la tarde, en la que serán válidos los acuerdos que se adopten, sea cual fuese el número de los accionistas presentes o representados.

Para tener derecho de asistencia a la reunión, deberán depositarse en la Caja de la Sociedad en Mahón, o en la Banca Arná de Barcelona (Paseo del Reloj) diez acciones, cuando menos, con cinco días de anticipación a la fecha fijada para la Junta.

Mahón 3 de Mayo de 1916.—Por el Banco de Menorca, El Director Gerente interino, A. Lacarrera.

SOCIEDAD IBERIA

Hallándose vacante la plaza de conserje de esta Sociedad por haber renunciado el que la veía desempeñando se convoca a concurso por el plazo de 15 días, a partir de esta fecha, para que los que aspiren a ocupar la presenten sus solicitudes al Vice-Secretario el cual les pondrá de manifiesto las bases a que han de someterse en el domicilio social Roig, número 9 y 11 de 6 a 8 de la tarde, todos los días hábiles.

Mahón 6 Mayo de 1916.—E. Vice-Secretario, Francisco Morera.

MANTEQUILLA

Calidad extra

Paquete de 250 gramos, 0'90 pesetas.

La vende la casa CANTAMISA

Hannóver, 2.—Mahón.

CARMEN OSORIO

CORTEDORA

Especialidad en trajes para niños

San Roque, 12.

APRENDIZ TIPÓGRAFO.—Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

DEL MAR

El vapor «Bive», de la línea Marítima (P. Lora) ha salido para un segundo viaje a C. R. L. con objeto de tomar 0.100 kilogramos de carbón mineral.

En la mañana de Burriana para tomar una carga de cajeones de naranja.

Con satisfactorio resultado efectuábase en a dáteca del muelle de Barcelona las pruebas oficiales de un aparato para la invención por don Pedro Ja. E. construido por don Mariano Sennerich.

Trátase de un aparato dirigible, que lo mismo puede servir para el mar que para casos de peligro en alta mar. En su construcción solamente se ha empleado la madera de cedro con aplicaciones de metal. Es portátil y va provisto de un motor y un pedal, teniendo, además, una palanca de freno para poder evolucionar a voluntad de que maneje. Desplegado, mide 16 metros de largo por 0'7 de ancho y 0'37 de espesor.

Una de las mejores condiciones que reúne es su escaso peso y poca volumen, lo que hace que sea fácilmente manejable y pueda encerrarse en una caja como un bufo de camaronero. Tiene además a ventaja de la rapidez con que puede montarse, pues basta un minuto para realizar esta operación.

Para Alcudia y Barcelona ha salido esta mañana el vapor «Menorca».

Por hallarse indispuerto el capitán don Juan Femenier, que accidentalmente mandaba dicho buque, ha tomado el mando el capitán don Tito Gual, que lo es de «Mahón».

Desearnos a señ. Femenier pronto restablecimiento.

A las once de esta mañana habrá salido el vapor correo de Ciudadela para Alcudia.

—Esta mañana ha zarpado con rumbo a Palma el cazatorpedero «Proserpina» que, como dijimos, va para sustituir el «Orcas», que irá a Cartagena.

—Mañana debe llegar de Barcelona el «Monte-Toro».

Mahón Foot-Ball Club

Esta Sociedad ha acordado destinar a los gastos del viaje a Palma para jugar el campeonato de Baleares los fondos recogidos por suscripción para que para a esta un team forastero.

Los señores donantes que no estén conformes con este acuerdo pueden pasar a recoger sus cantidades hasta el jueves próximo a las ocho de la noche.

Mahón 9 de Mayo de 1916.—La Junta.

Nuevo Empréstito municipal

al 6 por ciento

El 15 del corriente mes se cerrará la suscripción al empréstito de 132.000 pesetas que al 6 por ciento de interés anual emite nuestro Ayuntamiento al tipo de 95 por ciento, amortizable en 20 años, para aplicar su producto al pago de varias obligaciones que tiene contraídas y a la realización de diversas mejoras de gran importancia para esta ciudad.

Se han suscrito hasta la fecha por valor de unas 40.000 pesetas y sabemos que son varias las personas que se proponen acudir estos días a las oficinas municipales para suscribir otras cantidades, pudiendo desde luego asegurarse casi que el nuevo empréstito quedará cubierto en su totalidad. Ello obedece a las inmejorables condiciones en que efectúa el Ayuntamiento la citada operación de crédito para aquellos que deseen dar a sus capitales una buena colocación.

CRÓNICA LOCAL

Los socios de las entidades que integran la Casa del Pueblo recibieron ayer la invitación circular que insertamos en estas columnas. Si por omisión involuntaria, alguno no la hubiera recibido se le ruega dispense y se da por invitado al acto.

Promete éste verse concurrirísimo pues es general y ferviente el deseo de que nuestra primera sociedad popular y democrática lleve los fines para que fue creada.

La misión de la Casa del Pueblo es eminentemente cultural, educativa, intelectual y físicamente, artística y de propaganda de buenas doctrinas sociales, políticas y administrativas.

En una palabra, el plan es vasto y complejo, requiere detenido estudio y meditada y sólida organización.

Únase a todo lo expuesto que en la Casa del Pueblo deben también organizarse diversiones y deportes higiénicos, educativos e instructivos y se llegará a la conclusión de que hace falta tratar este interesantísimo tema.

Una agrupación de tales vuecos como la expresada institución democrática al fundarse ha de atravesar forzosamente un difícil y laborioso periodo de constitución. Cabe a los actuales elementos administrativos la gloria de haber llenado admirablemente su misión en el periodo constitutivo.

Es necesario ahora que la Casa del Pueblo definitivamente constituida acometa los altos fines para que fué creada.

De ahí la reunión de esta noche y de ahí el interés que tal convocatoria ha despertado.

Es objeto de general preocupación entre los fabricantes de monederos de esta isla el crecido precio a que ha llegado la plata, que en el transcurso de pocas días ha sufrido varios aumentos de importancia.

Nosotros, que ya dimos la voz de alarma en momento oportuno, llamamos de nuevo a la atención de todos excitando a los industriales a que se pongan de acuerdo para aumentar el precio de venta, único remedio a que se puede acudir si se quiere evitar la paralización de tan importante industria.

La competencia entre los fabricantes ha llevado a algunos de ellos a rebajar los precios hasta lo inverosímil y ahora se encuentran en una situación insostenible.

Repetimos que es preciso acudir a remedios extremos, huyendo siempre, en lo que sea posible, de hacer economías a costa de los obreros y obreras, cosa que, al extremo a que se ha llegado, no resolvería tampoco el problema.

La única resolución eficaz sería llegar a un acuerdo para establecer un precio mínimo de venta, y el que no quiera hacerlo irá contra sus intereses y contra los de Menorca toda.

Nosotros ya hemos cumplido nuestro deber y ofrecemos nuestras columnas para todo lo que se cons dere conveniente en esta grave cuestión.

CINE MODERNO

El sábado próximo grandioso acontecimiento con el estreno de la película

EL OBSTACULO

por la hermosa «Espania».

Mañana miércoles la distinguida Sociedad Iberia celebrará una de esas agradables veladas que proporcionan a las familias de los socios horas de agradable esparcimiento y solaz.

El programa es de veras atrayente y contiene números de literatura dramática, composiciones musicales y un baile de sociedad como final de la cultura diversión.

Seguramente mañana el salón de la «Iberia» rebosará de concurrencia distinguida y la velada resultará brillantísima.

Al digno presidente don Emilio G. Quijano un millón de gracias por la atenta invitación con que nos ha favorecido.

Casa Buenaventura
BORDADOS: BORDADOS
Bastión, 23

Agua imperial

ALCALINA DIURETICA

Tipografía Mahonesa CALLE NUEVA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta, en negro y en colores
Impresiones en tinta comunicativa
ESPECIALIDAD EN TRABAJO COMERCIAL
Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales. Obras literarias y científicas.
Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio. Papel para cartas. Papel pautado para música. Papeles y objetos para dibujos. Cartulinas. Tintas, etc.
Precios económicos Rapidez en servir los encargos

Planchado Higiene

Para cuellos, paños y camisas
PRIMERA Y UNICA CASA EN BALEARES
Dirección y talleres: San Magín, 211.-Palma
SUCURSAL EN MAHÓN
Camisería de Juan Lucena.-Calle Nueva, 36
Precios por lavar y planchar
Un cuello 10 céntimos Una camisa floja 20 céntimos
Un par de puños 10 " Una camisa fuerte 30 "
Nota: Se recibe la ropa sucia en la sucursal hasta el martes por la noche y se entrega limpia y planchada el sábado de la misma semana.
Pruébese con un cuello nuestro PLANCHADO y lo adoptará para siempre.

AGUA DE SOLARES

Premiada con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.
GRAN PREMIO en la Exposición Hispano Francesa en Zaragoza.
DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS
Pidase en las comidas La mejor Agua de mesa
Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas
Depósito en Mahón: **Eduardo Cabria**
Cardona y Orfila, 11

EL HOGAR Y LA MODA

El periódico más económico del mundo
Por 2 REALES AL MES de
Un número semanal de EL HOGAR Y LA MODA.
Un cuaderno semanal de NOVELA, moral e interesante.
Un cuaderno semanal de DICCIONARIO ENCICLOPÉDICO.
Un cuaderno semanal de HISTORIA DE ESPAÑA.
Entre Periódico, Novela, Diccionario e Historia
18 CUADERNOS AL MES POR 2 REALES
140 páginas de lectura semanal para la familia
EL HOGAR Y LA MODA da, además,
PATRONES CORTADOS
y da, además, bonitos y prácticos
REGALOS MENSUALES
consistentes en máquinas de coser, vagillas, cortes de trajes, piezas de tela, etc., a que pueden optar todos los suscriptores.
Todo por los 2 reales al mes
Lléve V el adjunto cupón y mándelo a
El Basar de Francisco Pons Carreras
HANNOVER, 11.-MAHÓN
quien en el acto le dará unas muestras gratis.
Hay que advertir que los que se suscriban ahora podrán, con muy poco gasto, empezar a coleccionar todas las obras desde el cuaderno primero.
Don _____ que habita en _____ provincia de _____ número _____ piso _____ desea recibir unas muestras gratuitas de EL HOGAR Y LA MODA y su Biblioteca.



La colección consta hoy de 103 «Manuales». Véndese al contado y a plazos. Pueden adquirirse también los «Manuales» sueltos.
TIPOGRAFIA MAHONESA, calle Nueva

Agua Asdrubal

Especial para curar
Diabetes - Bazo - Hígado - Riñones - Estómago
Pedirla en las principales farmacias.

CREMA KAISER

LA MEJOR NO TIENE PARA EL CALZADO

